



Matthieu Jaquier, Lehrperson für Mathematik

## Von der Teilchenphysik zur Mathematik-Lehrperson

Matthieu Jaquier hat ursprünglich Physik studiert und ist aktuell auf dem Weg zum Lehrdiplom. Daneben arbeitet er als Lehrperson für Mathematik am BZWW. Wie er dazu gekommen ist und welches Musikinstrument ihn schon lange begleitet, verrät er im Interview:

---

21. November 2022



Matthieu Jaquier, Lehrperson für Mathematik

## INTERVIEW MIT MATTHIEU JAQUIER

### **Lieber Matthieu Jaquier, was hat dich zu uns geführt?**

Ich bin über eine ordentliche Bewerbung zum BZWW gekommen. Denn ich wollte neben dem Lehrdiplomstudium das Gelernte direkt in die Praxis umsetzen.

### **Und warum hast du dich gerade für das BZWW entschieden?**

Einerseits hat mich die Lage von Weinfelden angesprochen. Ich wohnte damals in Aadorf und damit nicht weit von Zürich entfernt, wo ich das Lehrdiplomstudium absolvieren wollte. Ausserdem liegt dazwischen Winterthur – eine Stadt, die mir immer sehr gefallen hat und in der ich inzwischen lebe. Zudem hat mir das vergleichsweise kleine Pensum von 30 % sehr gefallen. Es ist für mich ideal, da es mir für meine Ausbildung den nötigen Raum lässt.

### **Kannst du ein paar Worte zu deiner Zeit vor dem BZWW sagen?**

Ich besuchte die Kantonsschule in Frauenfeld und studierte danach Physik an der Universität Zürich. Zusätzlich zum umfangreichen Nebenfach Mathematik legte ich dabei auch einen Schwerpunkt auf die Informatik. Nach meinem Masterstudium schloss ich eine Dissertation im Bereich der «Theoretischen Teilchenphysik» an. Danach war ich als Wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Forschung tätig – zuerst am Physikalischen Institut der Universität Freiburg und später am Institut für Theoretische Teilchenphysik des KIT in Karlsruhe.

### **Du hast aber auch als Tutor und Übungsleiter gearbeitet, nicht wahr?**

Ja, das stimmt. Während meiner Studienzeit an der Universität Zürich habe ich als Tutor die Praktika für Bio- und Medizinstudenten betreut. Später gab ich Übungslektionen für Physikstudierende für verschiedene Vorlesungen – von Mathematik für Physikerinnen und Physiker bis hin zur Quantenmechanik. Und auch in Freiburg und Karlsruhe habe ich zusätzlich zur Forschungstätigkeit als Übungsleiter gearbeitet.

### **Und zu guter Letzt: Wie verbringst du deine Freizeit?**

Ich spiele Klarinette, am liebsten in einem Blasmusikorchester. Ausserdem spiele ich gerne Volleyball und lerne Tanzen.

## PERSÖNLICHES

### **Das wollte ich als Kind werden**

Bäcker oder Archäologe

### **Dafür habe ich Mut gebraucht**

Den beruflichen Wechsel zur Lehrperson zu machen

### **Das hat mich inspiriert**

Die Band Metallica

### **Mein aktuelles Projekt**

Mein Lehrdiplom abschliessen und weiterhin am BZWW tätig sein